

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, núm.º 22.

Teléfono n.º 6.

Precios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25
EXTRANJERO : : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 14 y 16.

TELEGRAMAS: HORA - PALMA.

Anuncios, Reclamos y Comunicados

CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 10

Número suelto : : : 5 céntos. Id. atrasado : : 10

Advertisement for D.ª Catalina Cirer y Servera, Viuda de Sastre, announcing her death and funeral arrangements.

El verdadero Confetti seda blanco Se vende en la librería Tous y en el kiosko EL CHINO, en el Real de la Feria.

Advertisement for Almacenes San José, listing various clothing items and prices.

Advertisement for PASTILLAS MORELLO, described as the best remedy for various ailments.

La huelga y el Ayuntamiento

En el mítin celebrado por los obreros albañiles en la Plaza de Toros en la tarde del miércoles próximo pasado, varios de los oradores dirigieron duros ataques a la prensa local, concretándolos especialmente contra La Almudaina y La Última Hora.

mayoría en Palma, infiltre en ella ideas nocivas y la impulse a procedimientos violentos, en último resultado contrarios a sus propios intereses y al logro de los fines que persigue; que el Ayuntamiento lejos de procurar encauzar esa corriente de regeneración que se ha iniciado en la clase obrera de Palma y secundarla poniendo a su servicio los muchos y eficaces medios de que dispone, adopte el procedimiento, sin duda mucho más cómodo, de halagar pasiones bastardas y sancionar actos que a la postre solo pueden conducir a empeorar aquella situación.

Podría legitimarse hasta cierto punto la actitud del Ayuntamiento, si adoptada espontáneamente y no bajo la presión de las masas y con perentoriedad impropia del caso, tendiera a estimular en la clase obrera el deseo de perfeccionarse en los trabajos propios de su oficio, premiando por medio de una imparcial selección a los que más se distinguieran por su aplicación y asiduidad.

Hubo quien tímidamente hizo presente que los recursos del presupuesto vigente no permitirían tal vez, el mayor gasto que el aumento de jornales suponía, trayendo como consecuencia la necesidad de reducir el número de operarios; pero ni el argumento fué sostenido con la energía necesaria, ni los paladines (en aquel momento) de la clase obrera, dieron lugar a la discusión; y el aumento fué acordado por unanimidad.

Nosotros que ni tenemos intereses políticos que defender, ni operarios recomendados en las brigadas del municipio, ni aspiramos a llevar votos a las urnas, ni nos avenimos a hacer coro a los pretendidos redentores de la clase obrera, hemos de decir la verdad, aunque sabemos de antemano que al hacerlo, nos restamos simpatías de la benemérita clase social que, perturbada por las utópicas predicaciones de los que se dan el tono de pretender su regeneración, no aprecia, no puede apreciar, la actitud de los que verdaderamente la desean.

La vida y sus cosas

UN CURIOSO HORMIGUERO En las inmediaciones de Auterssieu (Francia) se ha descubierto un hormiguero que ocupa cerca de 150 metros, llegando a encontrarse alguna de sus salas hasta a cinco metros del nivel de la tierra, muchas de ellas decoradas y revestidas de la cáscara del grano.

EL QUESO DE PATATAS. No estará fuera ocasión indicar una curiosa aplicación que publica la revista Secciones, Arts, Nature, y que se refiere a un queso hecho de patatas, recientemente ensayado por agricultores belgas y alemanes.

Se procede como sigue: Tómense las patatas más voluminosas, más blancas y más sanas. Se las cuece con agua hirviendo, se las quita la piel y se reducen a una pasta homogénea. A esta pasta se añade leche previamente cuajada en la proporción de una parte de leche y cinco partes de pasta de patatas.

GUILLOTINA PARA ANIMALES La espantosa guillotina, que funcionó trágicamente en Francia durante la

época del Terror, ha sido hoy consagrada en Escandinavia por una sociedad protectora de animales.

Esta Sociedad ha establecido en el mercado de Gotemburgo (Suecia) una guillotina permanente que funciona a diario, con el fin de decapitar a la volatería y los conejos destinados a la alimentación, evitándose el suplicio horrible de retorcerles el cuello ó de extrangularlos.

Carlos III, rey de España, encontró un día en las habitaciones de Palacio a un sujeto desconocido y de aspecto bastante ordinario. Creyendo que se trataba de algún criado ó dependiente de la servidumbre, le preguntó: —¿A quien sirves? —A mí mismo—contestó el hombre con tono altivo y poco respetuoso. —Pues, amigo mío, tienes un amo bastante necio—replicó el monarca.

Esperando el Cónclave

Interesantes opiniones del ilustre De Cesare Roma 15 de Julio.—Ante la eventualidad de un cónclave, y dada la importancia que reviste el asunto, he creído sería interesante el celebrar una conferencia acerca de esta cuestión con el diputado Raffaele De Cesare, el ilustre publicista cuya autoridad en estas materias es indiscutible.

De Cesare, no solo ha dedicado su vida al estudio de las cuestiones político-religiosas, sino que por sus amistades personales en los altos círculos eclesiásticos, se halla, quizá como nadie, en disposición de aventurar ideas y vaticinios sobre el cónclave que se aproxima.

Encontré a De Cesare en su despacho, entregado a sus trabajos habituales. Recibí con la amabilidad en él característica, y al enterarse del objeto de mi visita se prestó gustoso al interview contestando a mi primera pregunta.

Desde luego puedo asegurarle que el futuro cónclave despertará menos curiosidad que el anterior, al ocurrir la muerte de Pío IX... Entonces se trataba del primer ensayo de una elección pontificia llevada a cabo en condiciones históricas completamente nuevas. Dudábase que el cónclave tuviese efecto en Roma, y esperaban los más que el nuevo Papa hiciera las paces con Italia.

Las circunstancias actuales son otras muy distintas, ciertamente. El cónclave se celebrará en Roma; el Papa elegido será italiano, y, desde luego, se trate de quien se trate, seguirá, respecto de Italia, la misma política de Pío IX y León XIII.

—¿De modo que usted no alimenta esperanzas—pregunté a De Cesare—de que mejoren las relaciones entre el Quirinal y el Vaticano? —No creo que suceda, al menos por ahora. Solo un Papa religioso y no político, y un gobierno italiano exento de preocupaciones radicales, pudieran hacer posible la reconciliación. Pero la verdad es que existen para ello enormes dificultades que no es del momento detallar.

Le diré a usted, como compendio de todas ellas, que por ambas partes, quizá sin desearlo en el fondo, se han evidenciado tendencias cada día más opuestas, haciendo casi irreductibles las diferencias.

El nuevo Papa no será exclusivamente un Papa religioso, será también un Papa político y de ahí que uno de sus primeros actos lo constituirá la protesta a favor del Poder temporal. Según todas las probabilidades, el nuevo Papa será menos polemista, menos luchador que León XIII; pero en lo relativo al Poder temporal, adoptará una actitud de completa intransigencia.

Como usted sabe, los cardenales juran conservarlo usque ad effusionem sanguinis.

Ahora, lo que si pudiera ocurrir es que el sucesor de León XIII permitiera a los católicos acudir a las elecciones políticas. En este caso, quizá comenzara a variar el aspecto del problema, puesto que los católicos tendrían en el Parlamento una representación legal que habría de defender las doctrinas de la Iglesia y que trataría de conciliar éstas con las exigencias de la moderna civilización.

—¿Qué cree usted que harán los cardenales extranjeros al celebrarse el cónclave? —Probablemente lo mismo que en el cónclave anterior: adherirse a la opinión de la mayoría, excepto los cardenales franceses, que son los más numerosos y que parecen estar dispuestos a dar su voto al cardenal Rampolla ó al candidato que les

designa el actual secretario de Estado. Lo cardenales franceses, sobre todo después de la actitud de León XIII ante la persecución de las Congregaciones religiosas debían ser poco propicios a monseñor Rampolla. No ocurre así, sin embargo, quizá porque se deja sentir sobre ellos la influencia de su Gobierno, ó por otra causa cualquiera.

—¿Y los restantes cardenales? —¿Los restantes? Ya creo habérselo dicho. Los cardenales alemanes, ingleses, austriacos y belgas, escasísimos en número, serán arrastrados por la mayoría. Acaso se abstengan los primeros de votar a Rampolla, suponiendo, naturalmente, que el actual secretario de Estado se decida a presentar su candidatura. En este caso los sufragios de aquéllos favorecerán ó bien al cardenal Serafin Vanutelli, ó bien a monseñor Gotti, quien, entre los papables, es el que mayores probabilidades reúne.

—¿Cuál es su opinión respecto de los cardenales españoles?

—Recordando lo ocurrido en el Cónclave anterior, creo poder asegurarle que en la presente ocasión no llevarán éstos ningún parti pris a las deliberaciones. En la anterior elección favorecieron en un principio la candidatura del cardenal Franchi, sin duda por haber sido éste Nuncio de Su Santidad en Madrid y haberse captado allí numerosas simpatías. Al verificarse el último escrutinio, votaron, no obstante, la candidatura Pecci. De aquellos cardenales, ninguno existe en la actualidad, y los cuatro que representan a España en el Sacro Colegio darán indudablemente sus sufragios al candidato que ofrezca mayores probabilidades. Le diré a usted, sin embargo, que los cardenales españoles no ocultan sus simpatías hacia monseñor Rampolla, al cual, más aun que a León XIII, deben la investidura cardenalicia. Recuérdese, en efecto, que Rampolla, antes de ocupar su puesto actual, fué durante varios años Nuncio en Madrid y secretario de dicha Nunciatura en tiempos de monseñor Simoni.

—¿Se prolongarán muchos días las labores del Cónclave?

—No creo que así suceda. Durante la larga enfermedad de León XIII, los cardenales italianos, que se encuentran aquí reunidos, en su mayoría, han venido celebrando frecuentes entrevistas.

No es aventurado afirmar que en esas conferencias se deben haber ultimado los preparativos indispensables para la elección. Los trabajos no habrán sido muy complicados, pues el número de cardenales papables es escaso. Si el elegido ha de ser un cardenal de curia, la sucesión de León XIII la recibirán Gotti, Vanutelli ó Agliardi. Desde luego, repito que el cardenal Gotti es el que cuenta con mayores probabilidades, sobre todo si Rampolla se inclina en su favor.

Si el futuro Papa es elegido fuera de curia, acaso recaiga la elección en el cardenal Richelmy, arzobispo de Turín, ó en el cardenal Sarto, patriarca de Venecia. Y aquí dió término mi entrevista.

CARLO LOTTI. (De La Epoca.)

Agrícola Industrial Balear

Palma de Mallorca. Con motivo de la nueva organización y reformas acordadas por el Consejo de Administración de la Sociedad Agrícola Industrial, el día 30 del actual se trasladan las oficinas que dicha Sociedad tiene en la calle de Palacio a la del Conquistador núm. 7.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARES Asociación de Beneficencia. Por acuerdo de la Junta Protectora el día 3 de Agosto próximo y siguientes necesarios de 4 a 7 de la tarde y en la sala de ventas de esta Asociación, (Sol 19), se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Agosto de 1902.

Hasta el día 1.º de Agosto a las 7 de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos. Palma 24 Julio de 1903.—El vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.

Café Restaurant Lírico

Programa del concierto vocal que se dará esta noche. 1.º Bailables, (Mefistófele) piano solo—2.º Penso, Sr. Fernández.—3.º Lágrima de un padre, Sr. Piña.—4.º Di sera (Schmann) Sr. Fernández.—5.º Frate Anselmo, señor Piña.

Nuestra información

Cobro de contribuciones

Se han señalado los días del mes de Agosto para el cobro de las cuotas de contribuciones correspondientes al actual tercer trimestre del corriente ejercicio de 1903.

Partido de Palma

Palma, del 1 al 25 ambos inclusive. Algaída, del 1 al 4 id. Andraig, del 1 al 5 id. Bañalbufar, del 9 al 10 id. Buñola, del 10 al 11 id. Calviá, del 6 al 7 id. Dayá, del 11 al 12 id. Esporlas, del 11 al 12 id. Establiments, del 9 al 11 id. Estallench, del 2 al 3 id. Fornalutx, del 1 al 2 id. Lluchmayor, del 7 al 11 id. Marratxi, del 1 al 4 id. Puigpuñent, día 8 id. Santa Eugenia, del 5 al 6 id. Santa María, del 5 al 7 id. Sóller, del 5 al 9 id. Valldemosa, del 1 al 2 id.

Partido de Inca

Alaró, del 1 al 4 ambos inclusive. Alcedia, del 6 al 9 id. Binisalem, del 5 al 8 id. Bugar, del 1 al 2 id. Campanet, del 3 al 5 id. Costix, del 17 al 19 id. Escorca, día 16 id. Inca, del 21 al 25 id. Lloseta, del 5 al 7 id. Llubí, del 21 al 24 id. Maria, del 6 al 8 id. Muro, del 17 al 20 id. Pollensa, del 18 al 22 id. La Puebla, del 2 al 5 id. Sansellas, del 17 al 20 id. Santa Margarita, del 21 al 24 id. Selva, del 6 al 11 id. Sineu, del 9 al 12 id.

Partido de Manacor

Artá, del 7 al 10 ambos inclusive. Campos, del 8 al 11 id. Capdepera, de 11 al 14 id. Felanitx, del 2 al 7 id. Manacor, de 1 a 6 id. Montuiri, del 7 al 9 id. Petra, de 4 al 7 id. Porreras, de 2 al 5 id. San Juan, del 9 al 11 id. Santañy, del 12 al 15 id. San Lorenzo, del 17 al 19 id. Son Servera, del 16 al 18 id. Villafranca, del 1 al 3 id.

Partido de Mahón

Alayor, del 12 al 16 ambos inclusive. Ciudadela, del 1 al 5 id. Ferrerías, del 8 al 9 id. Mahón, del 1 al 6 id. Mercadal, del 8 al 10 id. Villacarlos, del 13 al 15.

Partido de Ibiza

Formentera, del 22 al 25 ambos inclusive. Ibiza, del 1 al 6 id. San Antonio Abad, del 8 al 13 id. San José, del 15 al 21 id. San Juan Bautista, del 14 al 18 id. Santa Eulalia, del 11 al 16 id.

El Hipódromo de Son Masia

Esta mañana una brigada de operarios de la Compañía de Ferrocarriles han empezado los trabajos para la construcción del apedero de que hemos dado cuenta en ocasiones distintas.

Hoy los albañiles que estaban ocupados en el Hipódromo han continuado sus trabajos que tuvieron que suspender ayer ante la salida de los huelguistas de este gremio; dichos albañiles trabajan protegidos por una pareja de la guardia civil del puesto de Santa María.

Los terrenos que comprende el Hipódromo son 17 cuarteradas en vez de 97 como dijimos equivocadamente.

Vendabal

Ayer a la caída de la tarde sobre esta ciudad pasó un fuerte vendabal que fué en aumento así que entraba la noche.

En el paseo del Borne, cerca de las nueve, un árbol quedó tronchado, cayendo una de sus ramas al suelo, salvándose milagrosamente una persona que estaba sentada en un banco.

Las noticias que hemos recibido dan cuenta de que el vendabal ha recorrido toda la isla.

Hasta el presente no hemos recibido cuenta de desgracias ocurridas ni desperfectos ocasionados, más que el haberse tronchado árboles.

Manicomio Provincial

Dificultades

Deseosos de poder dar á conocer á nuestros lectores el proyecto del nuevo manicomio que la Diputación encargó al Arquitecto Provincial, estuvimos ayer en el despacho del secretario D. Silvano Font con este objeto, manifestándonos dicho señor que no le era posible complacer nuestro deseo por no haberse podido trazar todavía.

Como aclaración nos añadimos: «Al hacer el encargo al Arquitecto Provincial, nos surgió una nueva dificultad, que es la de estar los terrenos proyectados en Son Vallori, dentro del ensanche de la capital, lo que nos priva por completo de poder levantar allí la nueva edificación.»

Por lo mismo no habiendo terrenos, no se pudo hacer el proyecto.

Para zanjar esta nueva dificultad, uno de estos últimos días los señores diputados trataron este asunto, acordando la conveniencia de girar á la mayor brevedad una visita por las afueras del ensanche y parte de poniente, con objeto de escoger nuevos terrenos hábiles para destinarlos á dicho objeto.

En consecuencia uno de estos días se llevará á cabo la elección á fin de que á la mayor brevedad el Arquitecto pueda empezar el trazado del proyecto en cuestión.

Esto es lo que hay.

El segundo premio en Palma

Como verán nuestros lectores en los telegramas, en el sorteo que se ha celebrado hoy en Madrid, ha correspondido el segundo premio de 45.000 pesetas al número 6.829 despachado en Palma.

Dicho billete ha sido despachado en la Administración de loterías número 1 de la plaza de Cort.

Desde el mes de diciembre próximo pasado la suerte favorece la población. Ojalá dure mucho tiempo esa ráfaga.

Asuntos municipales

Esta mañana con asistencia de los señores Canet, Serra y Villalonga ha celebrado sesión la comisión de Beneficencia y Sanidad acordando pagar al contratista de los baños de San Juan de Campos las dietas devengadas por los enfermos pobres que por cuenta del Ayuntamiento pasaron á aquel establecimiento á tomar baños.

Se acordó satisfacer la cantidad de mil pesetas á que ascienden las obras de albañilería y otras verificadas en un pasillo del Asilo de las Arrepentidas de la Piedad.

Para mañana se halla convocada la Comisión de Obras para resolver los asuntos que hay pendientes.

Junta de pesca

En la última que se celebró en esta comandancia de Marina se dispuso entre otros acuerdos lo que sigue:

Desestimar una instancia de los pescadores de Pollensa en la que se solicitaba se permitiera la pesca de la langosta con las llamadas *nansas*.

Se nombró una ponencia para que estudiara una solicitud de D. José Estela, como representante de estos pescadores, para que se modifique una R. O. de 26 junio de 1902.

Acordó una proposición en la que se pide autorización para poder continuar pescando con el arte denominado *cinla*.

Y por último se dió cuenta de un oficio del Ayudante de Marina de Alcudia, pidiendo que desde julio han de quedar varados los viveros flotantes ó si pueden continuar calados los 15 días más de reglamento.

Se acordó de conformidad con la prórroga.

Tráfico Marítimo

Movimiento general en el puerto

Este ha perdido algo, aunque poco la monotonía observada en las semanas anteriores, desde el día 23 del mes que fine, debido á los primeros arribos de cereales que han tenido lugar, pertenecientes á la nueva cosecha que empieza á cotizarse.

Si se quiere, este aumento en la entrada nada ha tenido de extraordinario, lo que sí lo ha tenido ha sido la actividad en las transacciones, lo que unido al ligero aumento en los arribos, ha producido este plus de movimiento citado.

Las partidas llegadas entre avenas y cebadas durante la dicha octava se calculan aproximadamente en un centenar de toneladas.

Han llegado además 11 buques de vela procedentes de Santa Pola, Valencia, Barcelona, Altea, Ibiza, Ciudadela y otros puertos, con cargamentos de arroces, lizas, ácidos, efectos agrícolas, papel, abonos, patatas, cebollas y otros artículos.

Quince vapores procedentes de Barcelona, Valencia, Alicante, Ibiza, Argel y Marsella, con carga de salvados y harinas, primeras materias para la industria, productos químicos y farmacéuticos, salazones, tejidos, papel, vinos, arroces, licores, cereales y legumbres y otros efectos, han arribado á nuestro puerto.

Los citados vapores han trasportados unos 267 pasajeros.

Las salidas han consistido en 16 buques de vela y 12 vapores con un total de éstos últimos de 162 pasajeros.

Los puertos de destino han sido Valencia, Altea, Andraitx, Fernandina, Ibiza, Alicante, Denia, Marsella, Cabrera, Ciudadela, Barcelona, Almería y Santa Pola.

Las banderas han sido 1 dinamarquesa, 1 uruguayana, 1 francesa y las demás españolas.

La carga que han embarcado estos buques han consistido en maderas, tejidos, carbón vegetal y mineral, volateria, obra de palma, curtidos, mantas de lana, almendrán, calzado de trasbordo, habichuelas y otros.

Mercancía á la carga

Lo están sobre el muelle, varias partidas de maderas, cortezas, obra de palma, brea y carbón para puertos diversos del continente.

Fletamentos

El número de estos es reducido, solo uno que sepamos se está llevando á cabo para conducir maderos al puerto de Denia desde el nuestro.

Buques esperados

Un trasatlántico español que llegará entre mañana y pasado, y al que se le está preparando un pico de carga, consis-

tente en conservas, ajos, licores, aceites y otros productos del país, con destino á Cuba y Puerto-Rico.

Huelga de albañiles

Hoy se han visto por esta ciudad muy pocos grupos de obreros huelguistas.

En donde ha habido alguna animación ha sido en la Plaza de Abastos, en la taberna de *Cán Moreno*, donde los albañiles tienen el domicilio de la *Sociedad de Obreros* del citado gremio.

Durante todo el día de hoy no se ha verificado coacción alguna; los huelguistas que transitan por Palma lo hacen en actitud pacífica.

El Sr. Gobernador civil ha tomado energicas medidas para repeler toda agresión que intentasen los huelguistas.

En el cuartel de la Guardia civil y en el Gobierno hay fuerzas de la benemérita concentradas.

Todos los agentes de la policía y de la guardia municipal ejercen vigilancia por las calles de esta capital.

Esta tarde á las dos y media los obreros albañiles han celebrado un mitin en la Plaza de Toros.

En este mitin han pronunciado discursos los compañeros Binimelis, Ordinas, Sureda y algunos otros, abogando todos para la continuación de la huelga.

Los oradores aconsejaron que no se cometieran coacciones, antes al contrario, probar con sus obras la cordura y sensatez que distingue á los obreros mallorquines.

Fiesta en «Son Serra»

A juzgar por los preparativos, promete este año ser muy lucida la fiesta que mañana y pasado debe celebrarse en el caserío de *Son Serra*.

El programa será como sigue: Mañana sábado: A las nueve de la noche, habrá baile al estilo del país, en la plaza de *Son Llubi*; bailándose, por el maestro Jaime Más y algunas bailarinas, varios escogidos bailables.

El domingo: Por la tarde á las cinco, habrá carreras de hombres, y á las nueve tocará la banda del citado caserío que dirige D. Antonio Torrandell tocará varias piezas de su escogido repertorio en el tablado levantado al efecto.

Se solitarán algunos globos y se procurará en lo que se pueda dar el mayor lucimiento posible á dicha fiesta para que sea del agrado de todos los concurrentes.

El paseo de Sagrera

Como verían nuestros lectores ayer en la sesión correspondiente, fué presentado al Ayuntamiento el proyecto de paseo de Sagrera, que en detalles dimos ya en otra ocasión á conocer.

Con objeto de ampliar lo ya dicho, hemos recogido estos nuevos datos del proyecto que ha formulado el arquitecto señor Bennassar.

Dice en el preámbulo que la obra se ha propuesto ante el deseo unánime de dotar á esta capital de un lugar á propósito y en buenas condiciones de holgura para reunirse la gente y que reconocida la necesidad de sustituir al actual paseo del Borne por sus malas condiciones y con objeto de ofrecer comodidad al tránsito rodado que por allí constantemente se nota, propone, efecto de sus inmejorables condiciones, que se convierta en paseo público el terreno que existe entre la fachada S. O. de la Lonja y la dársena del puerto.

Hace un detenido estudio de la propiedad de los citados terrenos con objeto de allanar las dificultades que pudieran oponerse á la reforma total, diciendo que cree pertenecer en general á la Junta de Obras del Puerto y particularmente al Estado.

Opina por lo mismo que sin necesidad, de recurrir á alteraciones de la propiedad discutir ni llevar á cabo modificación alguna, de intentarse con el proyecto atender los servicios establecidos y aumentados en beneficio del público en general, dotándole de esa porción de terreno por su recreo y solaz.

La base del paseo en general lo forma un paseo de peatones de 18 metros de ancho y 240 de longitud y con paseo para carruajes de 18 metros de ancho es igual largo que el otro.

Ambos rematan en forma de plazoleta en sus extremos.

Adosado á la Lonja y en toda la longitud del paseo se proyecta una acera y junto á ella en toda su extensión una faja de jardines de 8 metros de ancho interrumpida en los sitios que han de servir para el paseo.

Una serie de bancos de piedra doble dan cómodo asiento á las personas que allí acudan.

Una vía lateral da paso á los carros de transportes dando así salida desahogada al tránsito los mismos.

Esta es en síntesis la nueva mejora que se propone.

San Ignacio de Loyola

En Montesión

Esta mañana en la iglesia de Montesión se ha celebrado lucida fiesta en honor de San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús.

Las funciones religiosas todas han revestido especial solemnidad.

El templo estaba adornado con sus mejores galas; el altar mayor, la capilla de San Ignacio y las paredes laterales del templo estaban cubiertas con riquísimos damascos rojos bordados en oro.

Durante las misas rezadas y la de comunión general, la iglesia estaba atestada de fieles.

La misa mayor

A las diez y media ha empezado la misa mayor con orquesta.

Se ha cantado una partitura original del profesor mallorquín D. Antonio Roig. La composición ha tenido acertada interpretación.

Después de los Evangelios, ha ocupado el pulpito el notable poeta Pbro. D. Miguel Costa y Llobera.

Su discurso, elocuente como todos los suyos ha tenido por objeto referir las grandezas del Santo Fundador.

Ha presentado á Ignacio de Loyola como el caballero mundano y valeroso que aunque lleno de fé en Dios practica pocos los ejercicios de la religión católica.

El caballero navarro es herido en una batalla que en los campos de Loyola sostiene el ejército del cual forma parte, con las tropas francesas.

En la enfermedad que le acarrea esta herida se opera en Ignacio un cambio radical en sus pensamientos é ideas.

Se aparta de la senda en que estaba metido; desprecia los honores que el mundo le puede proporcionar reparte sus riquezas y empieza otra clase de trabajo, que el más elevado de cuantos existen; la salvación de su alma y la salvación del sus semejantes.

Atraviesa el Norte de España y llega hasta los montes de Cataluña.

Ante la imagen de Nuestra Señora de Monserrat, siguiendo la usanza de los caballeros antiguos, ofrece sus nuevas armas que son por uniforme un sayo de tela de saco; por coraza su corazón; por lanza sus araciones y por cuartel una caverna.

Pasando rigores y molestias San Ignacio se traslada á la Tierra Santa, lugares de nuestra Redención, de donde viene completamente dueño de su cuerpo.

Ignacio tanto pasa una noche en un esplendoroso festin como metido en un estanque helado, si esto le ha de proporcionar el poder salvar una alma de su prójimo.

Enlázese la gran obra de Ignacio ó sean los ejercicios espirituales. Estos ejercicios fueron como numerosos ejércitos para conquistar adeptos á la causa del héroe de Loyola.

Si ahora estos ejercicios no causan el efecto de antes, es porque falta la solidez de la fé y los ejercicios sin fé es como una máquina sin base, una rueda sin punto de apoyo.

El orador termina su discurso haciendo un poco de historia acerca de la Compañía de Jesús.

Dice que la obra de Ignacio de Loyola murió pero fué como Jesús para resucitar al tercer día.

Pío VI hizo que resucitase la obra de Ignacio y sus partidarios nuevamente organizados viven y vivirán eternamente.

Trisagio

Esta noche terminarán los cultos dedicados á San Ignacio.

Se cantará con música un solemne trisagio.

Ferias y Fiestas

Habiéndose acercado algunos ciclistas á individuos de la Comisión ciclista solicitando en que forma se debía adornar la bicicleta para el concurso anunciado, se nos suplica hagamos público que el adorno es de libre elección y que el Jurado tendrá presente el buen gusto de las bicicletas adornadas. Estas pueden trasformarse en animales mitológicos, en cisnes, en patos, en cestas de flores, en silla de mano antigua, en un caballo montado por un soldado, en una chistera, en un pavo real, en una palmera, en un barco, etc. en todo lo que se quiera.

Respecto de los adornos, estos pueden ser de flores de papel, naturales, de lienzo etc.

También se nos dice que las bicicletas podrán presentarse iluminadas.

Si los ciclistas tienen alguna dificultad, los individuos de la referida Comisión tendrán mucho gusto en resolverla.

En el oratorio de Montesión es donde se instalará la exposición de Arte retrospectivo.

Existen algunos propietarios que ya han presentado objetos para que sean expuestos.

El premio que el Ayuntamiento ha ofrecido para el Certamen Literario consiste en un artístico centro de mesa, formado por dos figuras de bronce de setenta y cinco centímetros de alto; y el de la Comisión de Ferias y Fiestas en un centro de mesa de porcelana de cincuenta y cinco centímetros de altura.

Hacemos presente que esta noche á las doce termina el plazo para admisión de composiciones en el referido certamen.

Esta mañana la Sala Capitular del Ayuntamiento ha comenzado á habilitarse para celebrar en ella la Exposición de Labores.

Hoy han comenzado á recibirse objetos en todas las secciones de la Exposición Balear.

Los expositores que deseen concurrir, pueden pasar por el Ayuntamiento á recoger las papeletas de inscripción.

Religiosas

Santoral

Para hoy.—Santos Ignacio de Loyola, fundador y Fabio.

Para mañana.—Santos Pedro Ad-Vincula, Félix y Nemesio y Santos Fé, Esperanza y Caridad, vírgenes y mártires.

Cuarenta Horas

Mañana empezarán en la Merced, dedicadas á San Ramón Nonato.

Por la tarde, á las cinco, exposición de S. D. M., acto seguido vísperas y completas y al anochecer meditación, estación y reserva.

En San Francisco

En esta iglesia mañana al anochecer se cantarán solemnes completas en preparación á la fiesta de Nuestra Señora de los Angeles que se celebrará el día siguiente.

Notas del Carnet

De viaje

A bordo del vapor correo *Islaño* han venido esta mañana de Valencia D. Guillermo Borrás, D. Antonio Pomar, don José Montero, D. José García, D. Fernando Gomila, D. Lorenzo Palmer, D. Julián Durán, D. Antonio Bernat y señora, don José Vila, D. Luis Blanquet, D. Miguel Jaume, D. José Vila, D. Emilio Aparici y su simpática hija Asunción y otros.

También hemos visto á nuestros amigos D. Juan Esteva y D. Artemio Perez.

Procedente de Madrid ha llegado hoy nuestro amigo D. Constantino Lluch, vicepresidente de la *Agrícola Industrial Balear*.

De Ibiza ha llegado en el mismo vapor *Islaño* D. Juan Castillo.

Entre los pasajeros salidos esta tarde para Barcelona á bordo del vapor *Balear* hemos visto á D. Juan Sancho, doña Dolores Ferrá, D. Miguel Costa, D. Antonio Oliver, D. José Sagales, D. Salvador Picornell, D. Federico Rodríguez, D. Federico Lopez, D. Francisco Vendrell, doña Emilia Bonet, D. Miguel Ordinas, don Antonio Boni, doña María Catañy, don Antonio Gayá y otros que no recordamos.

También han salido en el mismo vapor dos Hermanas de la Caridad.

Comerciales

Valores locales

Día 31 de Julio de 1903

	Dinero
Crédito Balear	100'00
Fomento Agrícola	106'00
Ferrocarriles de Mallorca	47'00
Alumbrado por Gas	77'50
Idem La Económica	13'00
Salinera Española	160'00
Id. id. Obligaciones á p.	104'00
Id. id. id. 5 p.	102'00
Cambio Mallorca	00'00
Bonos Municipales	41'00
Islaña Marítima	63'50
Banco de Préstamos	3'00

Valores públicos

Oficial del día 30 á las 16

4 por 100 interior contado	77'90
5 por 100 amortizable	98'00
Banco de España	471'90
Tabacos	432'00
Francos	36'75

Barcelona (Bolsa) día 30 á las 16

4 por 100 interior fin de mes	78'03
5 por 100 amortizable	98'25
Nortes	59'55
Alicantes	94'90
Orenses	33'60
Francos	36'65
Exterior de París	90'77

Barcelona (Bolsin) día 31 á las 10

4 por 100 interior fin de mes	78'05
Nortes	59'55
Alicantes	94'45
Francos	36'75

Marítimas

Entradas

Con procedencia de San Carlos ha llegado el *Falucho N. S. de las Cintas*.

—Sobre las nueve ha llegado procedente de Ibiza y Valencia el vapor correo *Islaño*.

—Esta mañana han llegado á este puerto el pailabot *Soberano* y el laud *San José* procedentes de Barcelona y Andraig respectivamente.

—También ha llegado de la isla de su nombre el vapor *Cabrera*.

Salidas

Ha salido para Capdepera el *Falucho Internacional*.

—A la hora de costumbre se ha hecho á la mar para Barcelona el vapor correo *Balear*.

Despachados

En las oficinas de Sanidad de este puerto se ha despachado el pailabot *Concepción* para Mahón.

—También se han despachado los *Faluchos San José y Santo Cristo* para los puertos de Sóller y Calpes respectivamente.

Otras noticias

Esta mañana en esta Comandancia de Marina se han celebrado exámenes de patrones de pesca, habiendo sido aprobados Antonio Antich y Mir, Antonio Roca y Fleixas y José Roca y Fleixas.

—El *Victoria and Albert* la famosa embarcación de la Reina Victoria, donde ella hacia sus viajes, ha sido entregado a los demolidores.

Ya tenia edad suficiente para que se le jubilara.

Estaba construido en 1855, y hacia por lo tanto, cerca de medio siglo que estaba en servicio.

Aquel barco era una de las mansiones favoritas de la Reina, y el viejo decano de los yachts augusto guardada quizás algo de alma de la egregia mujer a quien vió joven y consoló en la ancianidad.

EL TEATRO

Se ha puesto a la venta el número correspondiente al mes de Julio. Contiene una completa e ilustrada información de la obra *Mariucha* y varias láminas en color de diferentes artistas.

Precio del número 1 peseta. Librería de J. Tous.

Gacetillas

En la Central Telegráfica de esta ciudad se hallan detenidos los siguientes despachos dirigidos a Bernardo Castell, calle de la Iglesia núm. 225, Molinar y Ricardo Ortiz, calle del Pino, núm. 16.

La guardia civil de la villa de Selva ha detenido a varios sujetos vecinos de Inca que insultaron y agredieron a un joven causándole una herida en la cabeza.

La casa incendiada en Inca de que nos hablaba ayer nuestro corresponsal en aquella ciudad, es propiedad de D. Martín Marqués y Prats.

Ha desaparecido del predio *Son Frau* del término de Alaró un mozo de labranza de 12 años de edad sin que hasta la fecha se haya podido averiguar su paradero.

La guardia civil de San Juan (Ibiza), da cuenta de que en la parroquia de San Miguel ocurrió una riña entre varios jóvenes resultando heridos por disparos de arma de fuego los hermanos Mariano y José Roig Roig.

Por el Juzgado de Instrucción se requiere a Bartolomé Amengual y Quetglas.

El Sr. Comandante de Marina de esta provincia cita a los dueños de ocho tabloneros hallados en aguas de Son Servera.

Ha sido nombrado Juez Municipal de la villa de Manacor para el bienio de 1903 a 05 D. Jaime Sansó Pascual, por renuncia de D. Juan Amer Servera que desempeñaba dicho cargo.

Anoche a cosa de las once pasó una mujer a toda prisa y sollozando por el camino de Ronda de Poniente, lo que dió origen a que el público, atribuyera más tarde el hecho a haber zozobrado una embarcación de pesca en que navegaba el marido y dos hijos de aquella.

Procuramos comprobar esta noticia en los centros oficiales y se nos dijo que no se tenía conocimiento del accidente.

Dentro de pocos días se anunciará por esta Comandancia de Marina el sorteo para la designación de puestos destinados a la pesca de la lampuga.

Esta tarde en el vapor de Barcelona han salido un buen número de cortantes de ganado de esta localidad, que van contrados a Gibraltar para sacrificar las reses que embarcó el vapor *Memó*, destinados al consumo de la escuadra inglesa.

Por la Comandancia de carabineros se ha solicitado un local a la Junta de Obras del Puerto para edificar en él un cuartel.

Anoche la Banda Municipal tocó escogido programa en el catafalco del Borne. El tiempo desapacible que reinó hizo que aquel paseo estuviese desanimado.

Hoy se ha puesto a la venta en la Librería de José Tous, la revista mensual *El Teatro*, correspondiente a este mes.

Dicho número contiene una completa información de la obra *Mariucha*, recientemente estrenada en Barcelona, y fotografías de las principales escenas de dicha obra.

También contiene varias páginas en colores de las artistas *Eugenia Ripoll*, *Marta Tubau* y otras.

El precio del número es de 1 peseta.

En la villa de Scller el próximo domingo se celebrará una novillada en la que alternarán como diestros los novilleros *Albañil* y *Cocimerito*.

Fu el vapor *Isleño* llegado esta mañana de Ibiza y Valencia ha venido un corrijongo militar acompañado de una pareja de la guardia civil.

Mañana a las 11 en la iglesia de San Francisco de Asis se celebrarán solemnes exequias en sufragio del alma del Papa León XIII.

Esta mañana en la Plaza de Abastos una vendedora de verdura ha sufrido un accidente; enseguida ha sido auxiliada siendo conducida a la Casa de Socorro donde el médico de guardia la ha practicado la primera cura.

Según saben nuestros lectores en el *Círculo Liberal* se había abierto una lista de adhesión para celebrar un banquete en obsequio del diputado a Cortes don Alejandro Rosselló.

Alas reiteradas e insistentes súplicas del Sr. Rosselló para que desistiera de aquella demostración de afecto, han tenido que ceder los organizadores del banquete.

Ha dejado la dirección del Colegio de Santo Tomás de Aquino, de Inca, nuestro amigo D. Rafael Morey Llompard, quien con tanto acierto la venía desempeñando desde hace muchos meses.

En el tablón de edictos de la Universidad de Barcelona se ha fijado el anuncio inserto en la *Gaceta* del 19 del corriente, convocando para las oposiciones a las plazas vacantes de auxiliares en las Facultades de Derecho y Ciencias.

Se nos hacen nuevas denuncias acerca de los desmanes que cometen infinidad de muchachos en la Plaza de la Cuartera molestando sobre manera a los vecinos y transeúntes.

Convenientemente vigilado por dos individuos de la guardia municipal montada, se estaba haciendo ayer el embarque desde el Mollet de una partida de pólvora con destino a Mahón.

Esta debía trasbordarse a un pailebot que se hallaba fondeado en medio del puerto.

En la reunión última que celebró la Junta de Obras del puerto, el Alcalde don Antonio Planas, individuos perteneciente a la misma suplicó al Ingeniero que activara la subasta para la venta de terrenos del puerto.

Se nos dice que en breve será encargado a un establecimiento de horticultura del continente el nuevo arbolado que ha de sembrarse en el paseo de la Rambla. Caso de que en la próxima sesión se acuerde construir el nuevo paseo de Sa-grera se pedirán también las palmeras que en él han de figurar.

Por personas llegadas de los pueblos sabemos que el vendabal de anoche arrebató bastante cantidad de algarroba y aceituna de la cosecha actual.

El fuerte vendabal de levante que se inició anoche, tronchó el ramaje de algunos árboles jóvenes, sembrados últimamente en los caminos de Ronda.

Tómese después de cada comida una copita del *Licor Carmelitano*.

Cristalería Económica. — Fideos, 4.

Lo acreditan los certificados.—Para curar las enfermedades del estómago e intestinos, haya ó no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce, que es el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

Vino clarete a 0'50 litro. LA ORIENTAL plaza Cuartera, 58.

Gracias a los adelantos de la Ciencia podemos decir no más tisis y no más enfermedades del estómago por haber el Dr. Casile introducido en España sus maravillosos medicamentos que curan infaliblemente estas enfermedades. Para más detalles léase en 4.ª página *Los adelantos de la Ciencia*.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza. Diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Los tres ojos

Ocho horas para el trabajo
Ocho horas para la distracción
Ocho horas para el descanso.

Según los más eminentes doctores es así como deben repartirse las 24 horas del día.

¡Pero cómo obtener este resultado cuando no se puede trabajar porque lo impide el sufrimiento, cuando el sueño no acude y cuando falta el humor para divertirse?

D.ª Josefa Serrano, Aviñó, 32, 1.º, Barcelona, que estuvo gravemente enferma, puede ahora, gracias al tratamiento de las Píldoras Pink, trabajar ocho horas, recrearse ocho horas y descansar ocho horas. Antes de haber tomado las Píldoras Pink todo esto le era completamente imposible.

«Tenía una enfermedad nerviosa, no escribía, con frecuentes desvanecimientos, y por otra parte sufría horriblemente del estómago, que no toleraba ningún alimento. No podía dormir por la noche, y en consecuencia nada podía hacer durante el día. Cuantos medicamentos me fueron administrados no pudieron modificar mi estado, hasta el extremo que había llegado a perder toda esperanza de curación. Así estuve durante dos años, sufriendo cruelmente y sintiendo como empeorar cada día. Creo inútil manifestar que caí en un estado de debilidad tan extremada que caía a lástima a todo el mundo. En tan duro trance se me recomendó varias veces con gran insistencia el uso de las Píldoras Pink, y por fin decidí ensayarlas. Después de tomarlas durante ocho días, siguiendo fielmente las instrucciones del prospecto, noté una sensible mejoría en mi salud, con lo cual adquirí confianza en el medicamento. Lo continué, consiguiendo trocar mi semblante de color terroso en color

sano, recobré el apetito, desaparecieron los desvanecimientos y mis desórdenes nerviosos. Actualmente estoy fuera de peligro y completamente restablecida. Es indiscutible que este restablecimiento inesperado se debe únicamente a las Píldoras Pink, pues como he manifestado, había dejado todo tratamiento por inútil.»

En los casos similares a los de D.ª Josefa Serrano sólo hay como remedio las Píldoras Pink, pues los otros no tienen suficiente poder, obran solamente sobre las manifestaciones exteriores del mal, pudiendo aliviar incidentalmente, pero no pueden curar. Una casa vieja no presta el mismo servicio que una casa nueva. Las Píldoras Pink hacen de vuestro organismo un organismo nuevo, puestoque os proporciona nueva sangre, rica y generosa y eliminan de la circulación la sangre empobrecida. Al renovar radicalmente la sangre las Píldoras Pink destruyen inmediatamente el mal en su origen, por lo cual las Píldoras Pink son soberanas contra todas las enfermedades cuya causa primera está en el empobrecimiento de la sangre, como anemia, clorosis, dolores de estómago, debilidad general, reumatismo, enfermedades nerviosas, jaqueca, vértigos, palpitaciones e irregularidad en los períodos.

Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas caja ó veintuna pesetas las seis cajas.

Un médico queda encargado para contestar gratuitamente a todas las preguntas respecto a las Píldoras Pink que sean dirigidas a nuestro representante Frans Jansens, Cortes, 222, Barcelona.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Otro incendio

Madrid 31 a las 9'15.

A las dos de la madrugada se ha declarado un violento incendio en el depósito de maderas de los señores Hilario y Tejero. Dicho depósito está instalado en la calle de Fuencarral núm. 137, esquina a la de Sandoval.

El incendio comenzó en la fábrica de aserrar madera, adquiriendo desde los primeros momentos grandísimo incremento.

Gracias a la violencia del viento el depósito se convirtió en una inmensa hoguera, quedando al poco rato todas las existencias encendidas.

Han quedado completamente destruidas todas las máquinas.

La primera bomba que acudió al lugar del incendio llegó a las tres de la madrugada.

Han acudido todas las autoridades y un gentío inmenso se aglomeraba en las cercanías del siniestro.

Las pérdidas sufridas son enormes.

El incendio ha sido estinguido cerca de las seis de la mañana.

Es esta la cuarta vez que se ha incendiado dicho almacén.

Protestas

Madrid 31 a las 9'15.

Roma.—El cardenal Oreglia ha declarado ante el Colegio de cardenales que siendo este colegio una corporación reinante se debe protestar contra la abolición del poder temporal de los papas.

El cardenal Merry del Val protesta.

Recepción popular.—En Miramar

Madrid 30 a las 16'45.

San Sebastián.—Ha sido aplazada la recepción popular que debe tener lugar en el Ayuntamiento, hasta después de la elección del nuevo Papa.

Las autoridades y jefes de los cuerpos de la guarnición han sido recibidos en el palacio de Miramar.

Paro de obreros

Madrid 31 a las 9'45.

En La Línea, los obreros han acordado el paro durante tres días con el objeto de pedir la libertad de los detenidos por delitos sociales.

Un discurso de Blasco Ibañez

Madrid 31 a las 10'30.

Valencia.—En el casino de la Unión Republicana se ha celebrado una importante reunión de republicanos.

Asistieron representantes de todos los pueblos de esta provincia. Presidió el señor Blasco Ibañez. Este pronunció un discurso recomendando que estimule la instauración de los ideales por medio del fomento del tesoro de la República. Combatió a los que luchan por los personalismos y abogó por la unión de todos los republicanos.

El discurso ha sido muy aplaudido.

Se nombró una junta ejecutiva para los trabajos de organización.

Llegada de un príncipe.—Reunión

Madrid 31 a las 9'45.

San Sebastián.—Para el día 5 de agosto se ha fijado definitivamente la llegada del Príncipe de Monaco

Se le recibirá espléndidamente.

El concierto celebrado anoche en el gran Casino resultó brillante asistiendo numerosa concurrencia al par que distinguida.

Se bailó el segundo cotillón de la presente temporada.

Una explosión

Madrid 31 a las 9'45.

Gijón.—En la fábrica de cristales titulada *Gijón industrial*, acaba de ocurrir la explosión del gasómetro.

Han resultado cinco heridos, tres de ellos de gravedad.

Detención de un sacerdote

Madrid 31 a las 9'15.

Paris.—Ha sido detenido el padre Lebon de la orden de los maristas.

La detención obedece a que dicho sacerdote destruyó unos documentos mientras que la policía practicaba un registro en su convento.

Merienda democrática

Madrid 31 a las 9'45

La Federación revolucionaria de Madrid celebrará una merienda democrática en la Moncloa.

Presidirá el acto el diputado señor Lerroux.

Se pronunciarán calurosos discursos por las principales personalidades del partido republicano.

Villaverde.—Declaraciones

Madrid 31 a las 10'45.

Dicen de San Sebastián que en el expres ha llegado a aquella capital el Presidente del Consejo de Ministros señor Fernández Villaverde.

En la estación además de altos funcionarios y otras personalidades le esperaba el embajador español en Paris, señor León y Castillo.

Esteregresará mañana a Biarritz. El señor Villaverde ha declarado que León y Castillo ha venido solo para saludar al Rey

Otra vez Roghi prisionero

Madrid 31 a las 9'15.

Un despacho que publica el *Pais* fechado en Melilla, asegura ha sido hecho prisionero el pretendiente Roghi.

Dice que el domingo último tuvo lugar un encarnizado combate entre las tropas leales y las del Pretendiente, siendo estas derrotadas con pérdida de muchos soldados y la detención del Roghi.

No hemos recibido ningún despacho de nuestro corresponsal en Marruecos que confirme la noticia.

El gobierno hasta la hora presente no ha recibido tampoco telegrama oficial.

Bombonas de vitriolo.—Ladrón detenido.—Incendio.

Madrid 31 a las 9'45.

En Alcoy un carro que conducía bombonas llenas de vitriolo tuvo la desgracia de volcar, explotando todas las bombonas.

Las caballerías que tiraban del carro han resultado muertas. El carretero se halla gravísimo.

En Málaga se ha detenido al autor del robo de la caja de caudales de la empresa de tranvías de Madrid.

Desde Cuenca dicen que en Valdecablenas de Abajo ha ocurrido un incendio que ha destruido a siete casas.

No hubo ninguna desgracia.

Sublevaron en Cuba

Madrid 31 a las 11'55.

Nueva York.—Ayer el cuerpo de veteranos de Santiago de Cuba se sublevaron a causa de negarles el gobierno los sueldos que se les adeudaban por servicios prestados en la guerra hispano cubana.

La rebelión podrá obligar a los Estados Unidos a intervenir.

Las autoridades de la Habana han movilizado la milicia y llamado a las filas a los voluntarios.

El oro argentino

Madrid 31 a las 16.

El oro en la República Argentina se cotiza a 127'27.

LOTERIA NACIONAL

Madrid 31 a las 9'15.

(URGENTE)

En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy, han salido premiados los siguientes números:

El primer premio de 100.000 pesetas, ha correspondido al número 10.347 despachado en Madrid y Cádiz.

El segundo premio de 45.000 pesetas, ha correspondido al número 6.829 despachado en PALMA.

El tercer premio de 20.000 pesetas, ha correspondido al número 3.446 despachado en Granada y Zaragoza.

Con 1.500 pesetas cada uno han salido premiados los siguientes números:

33.495,	3.599,	3.042,	25.626,
381,	17.247,	338,	12.641,
18.613,	8.455,	27.717,	26.737,
9.041,	17.424,	30.305,	2.190,
29.716,	11.640,	11.079,	22.779,
14.375,	15.946,	20.002,	964,
16.142,	10.401,	20.031,	13.533,
19.794,	19.615,	y 28.219.	

La bolsa de hoy

Madrid 31 a las 16.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado	77'80
Interior fin de mes.	77'81
Amortizable 5 por 100	98'00
Banco de España	472'00
Compañía de Tabacos.	432'00
Francos	36'80
Libras	00'00
Exterior de Paris	90'80

FABRA

Ferías y Fiestas

El mejor recuerdo, de verdadera utilidad práctica será la

GUÍA ILUSTRADA

DE

MALLORCA

que se pondrá a la venta el 8 de Agosto próximo.

Un tomo 16º encuadernado en tela y dorados, ilustrado con 60 fotografías de lo más notable de la Isla

Un mapa de Mallorca

Un plano de Palma

Seis tarjetas postales de Balears

Un programa ilustrado de las Ferias y Fiestas

UNA PESETA

Para los pedidos al por mayor y menor dirigirse al editor de la obra, José Tous Librería, plaza de Cort, 14 y 16.

PÉRDIDA

Desde la Botellería *La Viña* hasta la plaza de Abastos, plaza de la Cuartera y calle Portella ha sido extraviado un billete de 100 pesetas.

Dicho billete va marcado con el sello del citado establecimiento *La Viña*.

Se agradecerá su devolución y será gratificado en el *Centro de Anuncios*, plaza de Santa Eulalia, 10.

EL COSO BLANCO

Se reciben encargos de Confetti.

San Bartolomé, 45

CERCA EL BANCO DE ESPAÑA

Al lente de Oro

LA VISTA COMO A 15 AÑOS

Gafas y lentes cristal de Bora y demás clase

PRECIOS ECONOMICOS

25—BROSSA—25

Sandwichs

Todos los días desde las dos de la tarde en adelante se expenderán en la Librería y Horchatería de Juan Alorda (*Cán Tomás*), San Miguel.

OBSEQUIO HUMANITARIO



Dr. Casile

Los adelantos de la Ciencia

Han logrado que el Dr. Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus periodos...

D. después de larga experiencia, compusimos el Bálamo Casile, que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago...

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días de 12 a 13 y las consultas que se le hacen por escrito...

Precios de venta en Palma: Casile, 5 pesetas, Confitas Casile, 5 pesetas...

No más caspa, ni canas, ni enfermedades de la cabeza EL TRICÓFERO PADRÓ

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural...

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO

Regenerativo y depurativo de la sangre DEL DOCTOR PADRÓ Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos...

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Linea de Cuba y Méjico El día 16 de Julio saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña el vapor ALFONSO XII...

Las personas que sufran Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazón y demás enfermedades nerviosas recobrarán rápidamente la salud perdida con el FOSFO GLICO-KOL...

Gran Licor Carmelitano fabricado por los religiosos Carmelitas Descalzos en el Monasterio del Desierto de las Palmas DIGESTIVO Y APERITIVO

LAS COLUMNAS Ferretería y droguería de Obrador y Casanovas Santo Domingo 22 y 24=Palma de Mallorca

Nunca las cápsulas PERUVIANAS BORRELL han dejado de curar pronto y radicalmente las BLENNORRAGIAS GENORRIAS...

VIAJE DE REGREO á las maravillosas Cuevas del Drach y visita al lago de los Franceses

Isleña Marítima COMPANIA MALLORQUINA DE VAPORES Servicio decenal y directo ENTRE Palma y Marsella

UNA OPERACIÓN PARTICULAR Depilatorio Imperial Padró Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona

LA CATALANA COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDOS PRIMA FIJA Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, 5.

Fabrica de cajas de cartón y madera PARA FARMACIA de Jaime Perelló y Salom Camino de la Vileta, Palma

M. CUCURNI Proprietario de las minas de tierras refractarias Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños...

Vapores trasatlánticos de A. Polch y C. (Sociedad en comandita) Rambla de Santa Mónica, núm. 21, principal

Juan Forgas clasificado en el Llody 160 A. I. Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para Canarias, Santo Domingo, San Pedro de Macoris y Samaná.

No más vello el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, están las raíces y no vuelven á reproducirse.

No más pelo blanco Tintura del Doctor Jimeno Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano.

Lustre de Almidón Borrás NUEVO PRODUCTO Preparado especial para planchar toda clase de ropa blanca y de color con almidón crudo ó cocido...

Servicio semanal y directo entre Palma, Marsella y Argel Salidas para Argel, los miércoles á las DOS de la tarde Salidas para Marsella, los sábados al MEDIO DIA

Gotas Madres Sulfurosas de BAR Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa»...

Comercio de maderas DE JUAN ARNAU, Sociedad en Comandita Plaza del Olivar, (antiguo almacén de Can Centre)